

建設産業情報（最近の動向）
（2014年5月1日～5月31日）

在外公館名 在サウジアラビア日本大使館

記入日 2014年6月5日

1. 現地の建設工事に係る経済情報

該当なし

2. 建設業制度、入札契約制度の改正動向

該当なし

3. 報道情報

	タイトル、概要	日付/掲載紙
1	ジッダメトロ・プロジェクトの準備段階のコンサルタントとして、米企業の AECOM が起用された。ジッダ公共交通プロジェクト委員会と都市村落省が決定した。	4日 アラブニュース紙
2	ジッダで東環状道路事業（総延長87km）が開始された。ジッダ市とマッカ市の共同事業で、9千万SR以上の事業費をかけ、70%の渋滞解消を予定している。	7日 アラブニュース紙
3	ジッダメトロ・プロジェクトの概要が公表された。Jeddah Metro Company は7年計画で、72駅、全長152km、フェリーや高速バス駅他にも繋がる。路面電車（Tram）ネットワークは全長48km、48駅。通勤電車（Commuter rail）は、全長94km、17駅。マリーン・ネットワークは94km、17駅。バス・ネットワークは840km、バス停は2,950駅、バス車両数は814台。	8日 アラブニュース紙
4	遺跡観光庁は、1000万SRかけてAsirを観光地にすることを明らかにした。300万SRが専門家の招へい、700万SRがマーケティングに使用される。	10日 アラブニュース紙
5	GCC諸国からのサウジへの観光客数は昨年同時期と比較して20%増加した。	10日 アラブニュース紙
6	8日にマッカおよびハイルで発生した集中豪雨によって2人の死者が出た。さらに停電を引き起こし、数百台の自動車を破損させた。ジッダーマッカ高速道路は閉鎖され、リヤドへの高速道路も9日まで閉鎖された。	10日 アラブニュース紙

7	8日の夜にマッカで降った大雨によって洪水が発生し、水位が2mも上昇した。マッカ市当局は、約2時間で50mm降っており、これは年間平均降水量(80~100mm)の半分以上であると述べた。	11日 サウジガゼット紙
8	スルタン・ビン=サルマン遺跡観光庁長官(殿下)は、サウジの観光産業は、数十億リアルのホテル計画の完了、新規の施設開発および数千人の雇用の創出によって次の2年で急激に成長するという見解を示した。	13日 アラブニュース紙
9	サウジアラビアでは総額300億ドル規模の多くの港湾関連の大規模プロジェクトが進行中である。	13日 Trade Arabia 紙
10	マッカで起きた洪水に対して、住民から苦情が出ている。家財や車が水没したり、10時間の停電が起きたりする地区もあった。サウジ電力公社(SEC)は停電を軽減させるために地方自治体と洪水問題に取り組むことを明らかにした。	14日 アラブニュース紙
11	サーレ・アラワジ水電力省電力担当次官は、年々増加する水と電気の内需を満たすために、今後10年で8000億SRの投資が必要であり、そのうち、民間企業から30%投資があることを期待すると述べた。	15日 アラブニュース紙
12	サウジ航空総局(GACA)はジーザーンのアブドゥラー国王新空港建設工事のうち、3階建ての乗客ターミナルをサウジとレバノンのコンソーシアムに25.7億SRで発注した。サウジではその他に、Abha 新空港建設、Al-Ahsa、Al-Wajh など既存7空港のターミナル、ファハド国王ダンマン空港の職員業務エリアの改築等、空港の新增設工事が多くある。	18日 MEED 紙
13	サウジアラビア政府はダンマンとカティーフのメトロとバスを含む公共交通総合システムを今後7年間で構築することを閣議決定した。このプロジェクトをフェーズ毎に遂行するために、東部州知事のもとにハイレベルのコミッティが設立される。	20日 アラブニュース紙
14	2013年のサウジの国内観光者数が2400万人に達した(2012年は1900万人)。SCTAは、国内旅行による消費は280億SRを超え、観光業で働く人は20万人を超えた。2013年はGDPに対して750億SRの貢献をし、GDPに占める国内旅行部門の割合は2.7%を占めた。	21日 リヤド紙
15	アシール州、ジーザーン州、およびバーハ州で降り続けている雨は、地滑りや道路の冠水、鉄砲水を引き起こし、それによる被害が拡大している。	22日 サウジガゼット紙
16	総額600億リアル(160億ドル)規模の東部州の公共交通プロジェクト(メトロ・プロジェクト)は2ラインから構成される。ひとつは、北部Dareen 島とカティーフ、ダンマン、ダハラン更にはコーズウェーを結ぶ車線で、ふたつ目は東部州のライフラインであるダンマンのキングファハド道路をキングファハド国際空港に結ぶラインである。主要な国際企業がこのプロジェクト参画への意向を示しており、フランスからは5社が応札する予定である。	22日 アラブニュース紙

17	サウジの住宅需要は増加しており、年間平均18万～20万戸の需要がある。しかし、家の価格は高く、リヤドやジッダでは戸建てで約150万SR、アパートで70万～100万SRの値がついており、これは平均年収の約9倍である。	28日 アラブニュース紙
----	---	-----------------

4. その他我が国建設業界にとって参考となりうる最近の動向（報道情報以外）

労働に関する報道	
1日	3月の外国人労働者の送金額が昨年同月と比較して22%増額し、143億SRとなった。(ア紙)
8日	働く女性の32%が交通機関の不足により仕事を失うことが調査で分かった。(サ紙)
9日	著名な労働問題の専門家は、サウジでこの先40年は様々な分野において外国人労働者を必要とすると述べた。現在250万人いる失業者のうち、44%が大学学位保持者と高い割合を占めている。その理由としては、大卒者の2/3以上が文系学位保持者であり、残りの1/3も理工科卒であるため、雇用に必要なスキルを有しないことがあげられる。(ア紙)
18日	労働省は、偽りのサウダイゼーションを防ぐ為の強硬策、および民間企業にもっとサウジ人を雇用するよう働きかける新法導入についてキング・サワード大学での講義で力説した。(ア紙)
18日	昨年、労働省は45,000件の偽サウダイゼーションを摘発した。(ア紙)
22日	サウジアラビア商工会議所連盟会頭のアブドルラハマン・アル＝ザーミル氏によれば、国内のメンテナンス事業分野には20万人分の雇用創出効果があり、労働省がこの分野における雇用数及び自国民比率を明確にすべきであると述べた。(ア紙)
25日	サウジ国内のO&Mセクターはサウジ人のための20万人の雇用創出が可能、とサウジ商工会議所連盟会頭が語った。(ア紙)
26日	労働省は、外国人労働者のスポンサー移転を含む7つの新規則を発表した。外国人労働者は、雇用者による給料の支払いがない場合、あるいは3か月間連続で支払いが遅れた場合にはスポンサーを移転することが可能になった。(ア紙)
26日	労働省は、ある一定の条件さえ満たされれば、外国人労働者が現在のスポンサーの許可なくスポンサーシップを移管する事を承認する法案を最終化した。(Trade Arabia)
26日	労働省は、ニタカットプログラムで緑やプラチナに分類されている会社間であれば、外国人労働者が自由に転職することができるようにする労働法の修正案を提案したが、専門家は外国人労働者の給料増加につながり、雇用市場の混乱を招くと述べた。(サ紙)
(注：ア紙：アラブニュース紙、サ紙：サウジガゼット紙)	